

Fahrraddemonstration am 12. Mai um 16 Uhr ab Bahnhof Oranienburg: „Kidical Mass“ – Forderung nach kinderfreundlichem Straßenverkehrsrecht



Am 12. Mai findet um 16 Uhr ab Bahnhof Oranienburg eine Fahrraddemonstration unter dem Titel "Kidical Mass/Kinder aufs Rad!" statt. Zum Abschluss auf dem Parkplatz an der Bibliothek, Zugang Neringstraße, werden wir zur Abschlusskundgebung mit Musik der Band "Cry for Fun", einer kleinen Stärkung, Seifenblasen und natürlich unseren Fahrrädern noch kinderfreundlich verweilen. "Der Demonstrationsweg ist nur 3,5 km lang und es wird eher langsam gefahren, damit auch kleine Kinder und/oder mobilitätseingeschränkte Verkehrsteilnehmer:innen teilnehmen können", versichert Matthias Lauterbach von Parents for Future Oberhavel.

Das Aktionsbündnis "Kinder aufs Rad", das unter anderem vom ADFC, dem Deutschen Kinderhilfswerk, von Greenpeace, Parents for Future Deutschland und dem VCD unterstützt wird, fordert ein kinderfreundliches Straßenverkehrsrecht und damit eine umfassende Reform des Straßenverkehrsrechts. Zu den Aktionstagen Anfang Mai sind insgesamt über 440 Aktionen angemeldet. Die Hauptforderungen sind die Anerkennung der Schutzbedürftigkeit von Kindern und die "Vision Zero" - null Verkehrstote. Dabei soll auch die selbständige Mobilität der Kinder ermöglicht werden.

Städte und Gemeinden müssen die Freiheit erhalten, kinder- und fahrradfreundliche Maßnahmen nicht nur an einzelnen Gefahrenstellen umzusetzen, sondern im gesamten Stadtgebiet. Dazu gehören geschützte, breite Radwege an Hauptverkehrsstraßen sowie geschützte Kreuzungen (z.B. nach niederländischem Vorbild), Tempo 30 auf Hauptverkehrsstraßen innerorts, Schulstraßen und Zonen ohne Autoverkehr, Fahrradstraßen und Fahrrad-Zonen als flächendeckendes Netz und Grundlage für ein sicheres Schulwegenetz sowie Straßen ohne Durchgangsverkehr in Wohngebieten.

"In kinderfreundlichen, grünen Städten und Gemeinden können ganz von selbst viele Freiräume für mehr soziales Miteinander zwischen allen Generationen entstehen. So würde z.B. auch unser Stadtzentrum belebter, mit mehr Menschen und weniger Autos, und ganz nebenbei hilft es für unsere Klimaziele. Die Bundesregierung sollte endlich dafür die Grundlagen schaffen und nicht weiter den Kraftverkehr bevorzugen!" fordert Max Heiduk von Fridays for Future Oranienburg.

Wir laden alle herzlich dazu ein, sich an der Fahrraddemonstration zu beteiligen und gemeinsam für mehr Platz für Kinder, für ein kinderfreundliches Straßenverkehrsrecht zu demonstrieren.

Datum: 12. Mai 2023

Uhrzeit: 16 Uhr

Ort: Bahnhof Oranienburg

Kontakt: Matthias Lauterbach, P4F, oberhavel@parentsforfuture.de